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教育委員会会議規則（第１８条関係） 

会  議  録 

文 書 分 類  保存期間 ○永、10、5、3、1年   

会 議 の 名 称 第９回教育委員会定例会 

 

開  催  日  時 

令和２年９月２４日（木）      

午前・午後    ２時５５分開会 

午前・午後    ４時３０分閉会 

開  催  場  所 真壁庁舎 ３階 ３３１０・３３２０会議室 

 

 

 

 

出    席    者 

（委員出席者氏名） 

教育長 稲川 善成、教育長職務代理者 大島 均 

委 員 小林 源洋、委 員 野村 和夫 

委 員 市村 尚夫 

（説明の出席者職・氏名） 

教育部長 栗林 浩 

次長兼学校教育課長 園田 哲也 

教育指導課長 野上 郁男 

生涯学習課長 久見木 憲一 

スポーツ振興課長 若林 正則 

文化財課長 蟹 雅一 

学校給食センター所長 二宮 浩子 

学校教育課 企画・適正配置グループ長 海老澤 貴 

文化財課 文化財グループ長 寺崎 大貴 

議事録署名人の選任 小林 源洋 委員 

会  議  内  容 別紙のとおり 

会  議  資  料 
別紙のとおり 

第９回教育委員会定例会 

会議録作成方針 要点記録  

その他必要事項  

情報の公可否 
○可・否 

不開示理由（部分開示を含む） 
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会  議  内  容     （審議内容・審議経過・結論等） 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

全委員 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日はお忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。そ

れでは、会議の前にお諮りします。学校教育課 企画・適正配置グ

ループの海老澤グループ長、文化財課文化財グループの寺崎グルー

プ長の２名、説明のために出席することを許可いただきたいと思い

ますが、いかがでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは会議の前に資料の確認をさせて

いただきます。 

 

 （ 資料の確認 ） 

 

 午後２時５５分開会を宣する 

 

【１． 開会】 

それでは令和２年第９回桜川市教育委員会定例会を開会いたし

ます。はじめに稲川教育長よりご挨拶と諸般の報告をお願いいたし

ます。 

 

【２． 教育長あいさつ及び諸般の報告】 

 本日はお忙しいところお集まりいただきありがとうございます。

過日は教育委員訪問ということで連日お世話になりました。さて、

コロナ禍における学校ですが、中学校は体育祭を９月上旬に行いま

した。今週末は小学校の運動会があります。いずれにしても半日開

催ということで、色々と工夫をしながら行事を進めているところで

ございます。４つの小学校が修学旅行を行いました。３つの小学校

が宿泊学習を行いました。本日大和中学校が、天気が心配ではあっ

たのですが修学旅行で仙台方面に向かいました。天気の方はどうな

のか連絡をしましたら、１０時頃仙台に着いて、くもりであるとい

うことです。天気も味方をしてくれて、生徒たちも元気に修学旅行

に行っているとのことでした。９月８日から１８日に市議会が開催

されました。議員の皆様からは一般質問が教育委員会に対して多く

の意見を頂戴したところでございます。７名の一般質問者がありま

したが、そのうち５名が教育委員会への質問でした。教育に関する

関心の高さを再度認識させていただいたところです。特に今回はコ

ロナ禍における感染予防について及び少人数学級について、市の考
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園田学校教育課

長 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

えを問うような質問でした。また、危機管理についてどのようにな

っているのか、熱中症対策、AEDに関する子どもたちへの教育は

どうなっているのか、通学路の整備状況はどうなっているのか、と

いうものもございました。本日説明がございますが、羽黒小学校と

猿田小学校の統合に関する準備委員会の状況はどうなのか、という

質問もございました。いずれにしても皆で子供たちを育てていく知

恵を絞りながらやっていきたいと思います。 

さて、本日は６件の議案がございます。慎重なるご審議のほど、

よろしくお願いいたします。 

それでは、のスケジュールについて報告をいたします。 

 

（資料による説明） 

 

ありがとうございました。ここからの議事進行については稲川教

育長にお願いいたします。 

 

それでは改めて令和２年第９回桜川市教育委員会定例会を開催

します。本日の出席委員人数は私を含めまして５名です。全員出席

しておりますので本委員会は成立いたします。 

 

【３．議事録署名人の選任】 

本日の定例会における議事録署名人でございますが、小林源洋委

員さんにお願いしたいと思います。 

 

本日の会議に提案されている案件ですが、 

議案第１５号 桜川市立学校の教育職員の業務量の適切な管理

等に関する規則（案）について（学校教育課） 

議案第１６号 民法改正による成年年齢の引き下げに伴う成人

式のあり方について（生涯学習課） 

議案第１７号 桜川市真壁農業者トレーニングセンターの設置

及び管理に関する条例の一部改正（案）について（スポーツ振興課） 

議案第１８号 桜川市体育施設設置及び管理に関する条例の一

部改正（案）について（スポーツ振興課） 

議案第１９号 桜川市体育施設設置及び管理に関する規則の一

部改正（案）について（スポーツ振興課） 

議案第２０号 桜川市指定有形文化財の指定申請について（文化

財課） 

以上６件になります。よろしくお願いいたします。 
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稲川教育長 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

稲川教育長 

 

 

野村委員 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

野村委員 

 

久見木生涯学習

 

【４．議事】 

それでは議事に入らせていただきます。 

議案第１５号 桜川市立学校の教育職員の業務量の適切な管理

等に関する規則（案）について、学校教育課より説明願います。 

 

 （資料により説明） 

 

 

ただいまの件につきまして、委員さんから発言等はございます

か。 

発言がありませんので、採決に入ります。 

議案第１５号 桜川市立学校の教育職員の業務量の適切な管理

等に関する規則（案）について、原案通りとすることにご異議ござ

いませんか。 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議がありませんので議案第１５号は原案通り決定いたしま

す。 

 次に議案第１６号 民法改正による成年年齢の引き下げに伴う

成人式のあり方について、生涯学習課より説明願います。 

 

 （資料により説明） 

 

 

ただいまの件につきまして、委員さんから発言等はございます

か。 

 

 桜川市社会教育委員会という組織はどのような構成になってい

ますか。 

 

 社会教育委員は全員で１８名です。社会教育団体の代表が主な構

成員になっています。 

 

 議長はどのような方ですか。 

 

 議長は以前校長をやっていました濱野和さんになります。 
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課長 

 

野村委員 

 

久見木生涯学習

課長 

 

大島教育長職務

代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

久見木生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 教員を退職された方が多いとは限らないですか。 

 

 そうとは限らないです。社会教育団体の代表の方も入っておりま

す。 

 

 諮問のことに関しましては、課長が説明してくれたとおりでよろ

しいのかなと思います。 

１８歳というとまだ高校生で在学しています。毎年成人式の様子

を見ていると、豪華な式典に参加するという状況です。同窓会もや

っているのだろうと思います。１８歳で成人式となると、子どもた

ちは次の日学校となります。大学進学を考えている場合はその週に

センター試験があるかもしれません。保護者としても、例えば大学

進学を考えている場合は、そちらの費用と成人式の費用が同じ月に

かかると思われます。桜川市としては課長が先ほど説明したような

ことを全面に出してくれた方がいいのかなと感じます。以上です。 

 

 私も成人式は２０歳の時に行う方がいいのかなと思うところで

すが、他の市町村で違う考えをもっているところはありますか。 

 

 成人式に関してアンケートをとった自治体があり、その結果を私

たちにも共有したものがあります。 

成人式の開催については、４０市町村回答があった中で、４０市

町村全てが開催していると回答しています。その中で、年齢引き下

げ後も成人式を開催するかどうかについては、３８市町村が開催す

る・２市町村が未回答でした。年齢を引き下げて成人式を行うと回

答した市町村はゼロでした。２０歳のまま開催とすると回答したの

が１７市町村、まだ方向性を決めていないと回答したのが１３市町

村という状況です。年齢を引き下げて成人式を実施するという自治

体は今のところゼロです。 

 

ご発言、他にございませんか。 

発言がありませんので、採決に入ります。 

議案第１６号 民法改正による成年年齢の引き下げに伴う成人

式のあり方について、原案通りとすることにご異議ございません

か。 
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全委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

若林スポーツ振

興課長 

 

稲川教育長 

 

 

小林委員 

 

 

若林スポーツ振

興課長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

若林スポーツ振

興課長 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議がありませんので議案第１６号は原案通り決定いたしま

す。 

 次に議案第１７号 桜川市真壁農業者トレーニングセンターの

設置及び管理に関する条例の一部改正（案）について、スポーツ振

興課より説明願います。 

 

 （資料により説明） 

 

 

ただいまの件につきまして、委員さんから発言等はございます

か。 

 

真壁農業者トレーニングセンターはどこにありますか。 

農業者だけではなく一般の方も使えますか。 

 

真壁体育館の隣にあります。建物の中には柔道場と剣道場が入っ

ています。スポーツ振興課で所管しておりますので、スポーツをや

る方であれば使用することができます。現在ラスカでやっておりま

す、機械器具の使い方の講習会も検討しているところです。 

 

ご発言、他にございませんか。 

発言がありませんので、採決に入ります。 

議案第１７号 桜川市真壁農業者トレーニングセンターの設置

及び管理に関する条例の一部改正（案）について、原案通りとする

ことにご異議ございませんか。 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議がありませんので議案第１７号は原案通り決定いたしま

す。 

 次に議案第１８号 桜川市体育施設設置及び管理に関する条例

の一部改正（案）について、スポーツ振興課より説明願います。 

 

 （資料により説明） 
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稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

若林スポーツ振

興課長 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

蟹文化財課長及

び寺崎文化財グ

ループ長 

 

稲川教育長 

 

ただいまの件につきまして、委員さんから発言等はございます

か。 

発言がありませんので、採決に入ります。 

議案第１８号 桜川市体育施設設置及び管理に関する条例の一

部改正（案）について、原案通りとすることにご異議ございません

か。 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議がありませんので議案第１８号は原案通り決定いたしま

す。 

 次に議案第１９号 桜川市体育施設設置及び管理に関する規則

の一部改正（案）について、引き続きスポーツ振興課より説明願い

ます。 

 

 （資料により説明） 

 

 

ただいまの件につきまして、委員さんから発言等はございます

か。先ほどの条例改正に伴う規則の改正になります。 

発言がありませんので、採決に入ります。 

議案第１９号 桜川市体育施設設置及び管理に関する規則の一

部改正（案）について、原案通りとすることにご異議ございません

か。 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議がありませんので議案第１９号は原案通り決定いたしま

す。 

 次に議案第２０号 桜川市指定有形文化財の指定申請について、

文化財課より説明願います。 

 

 （資料により説明） 

 

 

 

ただいまの件につきまして、委員さんから発言等はございます

か。 
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野村委員 

 

 

寺崎文化財グル

ープ長 

 

 

 

 

野村委員 

 

寺崎文化財グル

ープ長 

 

稲川教育著 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

細かいことを質問するようなのですが、阿形像と吽形像の台座の

部分ですが吽形像の台座は当時のものですか。 

 

いずれも台座については失われておりまして、江戸時代の修理で

復元されたものです。阿形像は足も失われておりまして江戸時代に

修理をしています。足元がかなり細くなっており、安定感としては

厳しく長年の間に下の方が崩れている傾向にありました。今回納め

るために新規に台座は作られたものになります。 

 

阿形像は台座の中に足を埋めこんだかたちになりますね。 

 

下に差し込むかたちになります。吽形像の台座は江戸時代のもの

となります。 

 

他に委員さんから発言等はございますか。 

発言がありませんので、採決に入ります。 

議案第２０号 桜川市指定有形文化財の指定申請について、原案

通りとすることにご異議ございませんか。 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議がありませんので議案第２０号は原案通り決定いたしま

す。 

 議事は以上になります。ありがとうございました。 

進行を学校教育課長に戻します。 

 

【５．その他】 

議事進行ありがとうございました。それではその他に入ります。 

 

 

・桜川市立学校の教育職員の在校時間の上限等に関する方針（案）

について（学校教育課） 

 

・教員の働き方改革に向けた実践モデル校事業について（教育指導

課） 

 

・羽黒小・猿田小学校統合準備委員会の進捗状況について（学校教
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園田学校教育課

長 

 

育課） 

 

・修学旅行等、泊を伴う校外学習における感染症防止等の対策につ

いて（教育指導課） 

 

・中学生の新人戦の保護者観戦について（小林委員） 

 

・次回教育委員会の開催日時について 

 １０月２１日（水）１５時００分から 真壁庁舎にて 

 

 それでは以上をもちまして本日の定例会を閉会といたします。ご

苦労様でした。 

 

 午後４時３０分 閉会を宣す。 

 

この会議の正なることを証します。 

 

        令和２年  月  日 

 

 

教育長 

 

 

 

     議事録署名人 

       教育委員 

 


